

## Nuevo Centro de Salud Mental y Servicio Médico Veterinario Ambulatorio

**NUESTRA UNIVERSIDAD** inauguró el Centro de Salud Mental, el Servicio Médico Veterinario Ambulatorio (Semeva), así como una sala de usos múltiples en el Centro de Investigaciones Biológicas y Acuícolas de Cuernavaca (CIBAC), en los que se ofrecerá asesoría psicológica, orientación en la producción animal y se realizarán cursos, conferencias y talleres, respectivamente.

El Centro de Salud Mental, coordinado por los maestros Francisco Javier Huerta y Miguel Ángel Castillo, del departamento de Educación y Comunicación de la Unidad Xochimilco, será un espacio en el que profesores y estudiantes de servicio social prestarán asesoría y orientación psicológica, tanto a niños como adultos de la zona de Xochimilco, en torno a problemas de drogadicción, alcoholismo, maltrato a menores, desintegración y violencia intrafamiliar, entre otros.

El Semeva, que será coordinado por la doctora Adelfa del Carmen García Contreras, coordinadora de la licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootec-



Patricia Aceves Pastrana, José Luis Gázquez, César Buenrostro y Claudia Scheinbaum, cortan el listón inaugural

Foto: Alejandro Juárez

nia de la Unidad mencionada, ofrecerá un servicio ambulatorio de atención veterinaria para las especies animales de la región (cerdos, borregos y vacas) y se brindará información a los pobladores sobre cómo mejorar las condiciones de mantenimiento y producción animal.

En el salón de usos múltiples se llevarán a cabo ciclos de conferencias, talleres y cursos, en los que se promoverá la educación ambiental y la asesoría a productores agrícolas de Xochimilco.

La ceremonia de inauguración fue presidida por el rector general de nuestra Casa de estudios, doctor José Luis Gázquez Mateos; la rectora de la Unidad Xochimilco, doctora Patricia Aceves Pastrana; la secretaria de Medio Ambiente del Gobierno del Distrito Federal (GDF), doctora Claudia Scheinbaum, y el secretario de Obras del gobierno capitalino, ingeniero César Buenrostro, además del delegado en Xochimilco, doctor Juan González Romero.

### Colaboraciones

La doctora Claudia Scheinbaum afirmó que la creación de este tipo de centros en la Ciudad de México constituyen espacios que se deben apoyar para proteger

y conservar la biodiversidad de sitios como Xochimilco.

"El CIBAC es un modelo que conjunta el esfuerzo interinstitucional de intercambio y colaboración entre la UAM, el GDF y la ciudadanía, para permitir el cuidado de los recursos naturales y fomentar la investigación en torno a problemas ambientales". / Javier Solórzano

### Centro de Investigaciones Biológicas y Acuícolas de Cuernavaca

El CIBAC es un espacio —creado en 1994— sobre una extensión de mil 700 metros cuadrados en el que se realiza investigación, preservación y conservación de especies endémicas del lugar (ajolotes, ranas y peces de ornato); se brinda asesoría a los chinamperos, para el mejoramiento de sus suelos y el de la calidad del agua, así como para la introducción de cultivos más rentables. Se desarrollan también programas de educación ambiental.

### Actividades de apoyo a la comunidad

#### Servicio Médico Veterinario Ambulatorio (Semeva)

- Diagnóstico y tratamiento de enfermedades de los animales.
- Orientación sanitaria para la observancia de las normas de campañas zoonosarias manejadas por SAGARPA.
- Orientación sanitaria para la prevención de Xoonosis determinadas por la Secretaría de Salud.
- Evaluación zootécnica y medio ambiental de las instalaciones ocupadas por los animales.
- Capacitación y adiestramiento en técnicas idóneas para incrementar la productividad y la rentabilidad de los animales.

#### Centro de Salud Mental

- Realización de un estudio diagnóstico sobre las necesidades que en materia de salud mental requiere la comunidad.
- Creación de dispositivos de intervención grupal sobre el impacto psicológico de problemas vigentes.
- Organización de talleres, seminarios, conferencias, cine debate, orientación grupal, de género, etcétera.
- Creación de un servicio de apoyo, orientación y de canalización en problemas críticos emergentes a nivel individual o familiar.